



Maître de Conférence campagne 2024



L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes. L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleurs universités françaises.



56 200 étudiantes et étudiants

7 800 personnels

71 unités de recherche



www.univ-grenoble-alpes.fr

Profil court : Transitions de la production urbaine

Job profile: Transitions in urban space production

Section CNU : 24

Article de recrutement : 26-1

Date de prise de poste : 01/10/2024

Localisation : Grenoble



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

Mots-clés :	Euraxess research field:
Production urbaine	Production of urban space
Acteurs	Actors
Gestion urbaine	Urban management
Montage opérationnel	Operational set-up
Dispositifs socio-techniques	Socio-technical devices

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

- Composante : UFR IUGA : M. Sébastien Leroux, Directeur de l'IUGA

par mail : sebastien.leroux@univ-grenoble-alpes.fr

- Laboratoire PACTE : Mme Laurence Dumoulin, Directrice de Pacte

par mail : laurence.dumoulin@umrpacte.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt pour l'enseignement, une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA, de se reconnaître dans les valeurs de l'UGA, notamment ouverture sur le monde, éthique et intégrité scientifique, un intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités notamment environnementales et sociales.

Expected skills:

- Applicants must prove their motivation for teaching and have a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard and be in alignment with UGA's values in particular openness to the world, probity, integrity and ethics, capacities for team work, interest to invest for the community and a sense for environmental and social engagement.

Descriptif Enseignement :

- Le profil recherché est un profil généraliste en urbanisme maîtrisant les savoirs de la production urbaine. La personne recrutée disposera également des connaissances sur les acteurs et systèmes d'action de la fabrique urbaine.
- Elle disposera de compétences en dispositifs pédagogiques type atelier mobilisant étudiants et praticiens autour de mises en situation professionnelles.
- Nous recherchons des candidats :
 - pouvant intervenir en tronc commun de licence mention « Géographie et Aménagement » comme au sein des parcours « Aménagement et développement territorial » et « Urbanisme » ;
 - pouvant intervenir dans l'ensemble des formations du master mention « Urbanisme et Aménagement » (parcours UPU, AUPE, IDATT, MOBAt, TRUST) ;
 - ayant capacité à enseigner sur les approches, les acteurs, les outils et la gouvernance de la production urbaine dans un contexte de transitions ;
 - maîtrisant les pédagogies actives, et plus particulièrement le montage, le suivi et le pilotage d'ateliers de projet ;
 - ayant capacité à enseigner en langue anglaise.

Teaching profile:

- We are looking for a person who is well versed in the field of production of the urban space in its global sense, with an excellent knowledge of the actors and action systems involved in urban production.
- The person recruited will have experience in workshop and design studio teaching methodology that will involve students and practitioners in professional working situations.
- We are looking for candidates who:
 - would be able to teach in the core curriculum of the Bachelor of Geography and Planning, as well as in the "Geography, Space and Society", "Planning and Development" and "Urban Planning" programmes,
 - would be able to teach in all the courses of the Master of Urban Planning and Design (UPU, AUPE, IDATT, MOBAt and TRUST programmes),
 - would be able to teach courses on the approaches, stakeholders, tools and governance of urban production in a context of transitions,
 - are well versed with active teaching methodology, and more specifically, setting up, monitoring and managing design studios,
 - are fully capable of teaching in English.

Descriptif Recherche :

- L'activité de recherche s'inscrira dans le champ de l'urbanisme et de l'aménagement de l'espace. Dans un contexte de transitions (p. ex. écologique, énergétique, numérique, sociale), elle portera sur l'évolution de la production urbaine ici entendue comme ensemble de processus de fabrication matérielle et de gestion des espaces urbanisés.
- Au regard de ces transitions, le travail de recherche devra permettre une analyse critique de la production urbaine contemporaine. Il viendra interroger les évolutions et les permanences des modes d'action, des pratiques et des savoir-faire des acteurs traditionnels et émergents.

Research profile:

- The candidate's research will be in the field of urban and spatial planning. As we are currently experiencing many transitions (e.g. ecological, energy, digital and social ones), it will focus on the evolution of the production of urban space. In this context, the production of urban space refers to a set of processes for the material production and management of urbanised spaces.
- In light of these transitions, the research will enable a critical analysis of contemporary production of urban space. It will examine changes and persistence in the modes of action, practices and know-how of traditional and emerging actors.

- Dans cette perspective, le travail de recherche s'intéressera aux acteurs, tant publics que privés, à leurs ressources, à leurs outils, aux liens qu'ils entretiennent, et à la manière dont ces liens se constituent et s'établissent dans des dispositifs socio-techniques. Le travail de recherche s'intéressera également aux effets spatiaux (p. ex. transformation du foncier, diversification des productions urbaines et immobilières) que produisent les modes d'action et de gestion des acteurs en question.
- D'un point de vue méthodologique, la personne recrutée proposera des approches qui permettent d'analyser la production urbaine comme processus de fabrication matérielle et de gestion des espaces urbanisés. Elle sera analysée à travers les relations entre ses acteurs et à travers ses objets et dispositifs sociotechniques.
- Enfin, une mise en perspective, voire une comparaison internationale, relative aux modalités et aux évolutions de la production urbaine viendra compléter son approche méthodologique, notamment en mobilisant des exemples étrangers vis-à-vis des pratiques françaises.
- La personne recrutée contribuera aux recherches du laboratoire Pacte, notamment au sein des équipes Villes et Territoires ou Justice sociale. Elle viendra apporter sa contribution aux travaux actuellement en cours sur les dynamiques des espaces métropolitains et ruraux, sur les questions foncières, sur les approches socio-techniques des transitions.
- Enfin, la personne recrutée doit avoir une activité de recherche de haut niveau et être en capacité de développer des collaborations internationales ainsi que de mobiliser des réseaux de recherches internationaux.

Activités administratives :

La personne recrutée participera à la vie collective de l'UFR en assumant des responsabilités pédagogiques, y compris, potentiellement, une responsabilité de parcours de formation.

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (l'Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

- In this perspective, the candidate's research will focus on both public and private stakeholders, on their resources, their tools, the links they maintain, and the ways in which these links are constituted and established in socio-technical arrangements. The research will also focus on the spatial effects (e.g. land transformations, diversification of urban and real estate production) produced by the modes of action and management of said stakeholders.
- From a methodological point of view, the candidate will propose approaches to analyse the production of urban space as a process of material production and management of urbanised spaces. This analysis will take place through the relationships between its actors and through its socio-technical objects and devices.
- Finally, the candidate's methodological approach will be complemented by a perspective on, or even an international comparison of, the methods and changes in the production of urban space, in particular by using examples from other countries to put in comparison with French practices.
- The candidate will contribute to the Pacte laboratory's research, particularly in the Cities and Territories or Social Justice teams. They will contribute to ongoing work on the dynamics of metropolitan and rural areas, land use issues, and socio-technical approaches to environmental transitions.
- Finally, the person recruited must have a high level of research activity and be able to develop international collaborations and mobilise international research networks.

Administrative activities:

The person to be recruited will participate in the collective life of the UFR by taking on teaching responsibilities, including, potentially, responsibility for courses.

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages candidates with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Teacher-researchers are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique Exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, Restauration, Aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Le dépôt de candidature s'effectue sur [Galaxie](#), le portail des personnels du supérieur.

Pour plus d'informations concernant le calendrier de la campagne, rendez-vous sur notre [Site emploi](#).